

La description de la Grande Case de chefferie du Sud

- Au centre Culturel JM Tjibaou, la Grande Case du sud se trouve au bout de l'allée du Mwakaa, à l'emplacement de la case du Grand Chef, entre les 2 autres cases, du Nord et des Iles Loyauté, car c'est la case de la chefferie de l'aire Djubea-Kapome, clan propriétaire des terres du Sud. Elle est aussi destinée aux réunions.

Cette case est haute et ronde, comme toutes les cases du sud. Elle est entourée d'une barrière en bois.

- **Le poteau central**, en houp, représente le grand chef, qui relie la terre (où sont enterrés les ancêtres) au ciel (où se dresse la flèche faîtière).

En général, ce poteau central n'est pas sculpté dans le Sud, sauf celui du Centre Culturel Tjibaou, sur lequel sont gravées des scènes représentant l'arrivée de James Cook en Nouvelle-Calédonie, le 4 septembre 1774.



- **Le poteau de tour de case**

Les poteaux de tour de case représentent les petits chefs des clans de la tribu.



- **Les chambranles**

Les chambranles sont les gardiens de la case et aussi les protecteurs des habitants. Celui qui porte une couronne (fronde que les hommes portaient autour du front) représente l'homme (le clan paternel du grand-chef) et celui qui n'a pas de couronne représente la femme (le clan maternel du grand-chef).



- **La Flèche Fâtière**

La flèche fâtière qui se dresse au sommet de la case, plantée dans la corbeille, représente l'emblème du clan ainsi que le gardien de la case puisqu'elle surveille de loin ceux qui approchent de la tribu.



- **Le linteau et le seuil**

Au-dessus du seuil, le linteau est bas (et la porte petite) pour que le vent ne puisse pas s'engouffrer et détruire la case lors des cyclones.

En signe de respect et d'humilité, les Kanak doivent donc se baisser en entrant dans la case.



Dans la Grande-Terre, le seuil est surélevé pour éviter que l'eau envahisse la case en période d'inondation.

